
1.Erfurter Herzsportgruppe e.V. 

Eugen-Richter-Str. 44 

99085 Erfurt 

 

 

 

 

P r o t o k o l l 
 

Jahreshauptversammlung für das Berichtsjahr 2023 

vom 26.10.2024 
 

Anwesend: 85 Mitglieder 

 

 

Tagungsort:  Foyer der Leichtathletikhalle Erfurt 

  

Beginn:   10.00 Uhr 

 

Ende:   11.45 Uhr   

    

 

 

Präsidium:  Herr Franz Grießer   1. Vorsitzender 

   Frau Sabine Rapp   2. Vorsitzende 

   Herr Joachim Boger   Kassenwart 

   Herr Thomas Ballewski  Vors. d. Kassenprüfungskomm. 

  

   Frau Karin Schiller-Grießer Vorstandsmitarbeiterin 

   Herr Norbert Schmidt  Buchhalter  

   Herr Harald Blank   Protokollant 

 

   Versammlungsleiter   Frau Sabine Rapp 

  

 

 

Tagesordnung:        1.   Eröffnung der Jahreshauptversammlung 

2. Vorstellung des Präsidiums 

3. Bekanntgabe der Tagesordnung 

4. Ehrung von Herrn Götze 

5. Rechenschaftsbericht des Vorstands 

6. Finanzbericht des Vorstands 

7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Entlastung des Vorstands und der Kassenprüfer 

9. Allg. Information über die erweiterte kostenpflichtige 

Neubesetzung der Vereinsverwaltung 

10. Diskussion 

11. Schlusswort des Versammlungsleiters 

 

 

 



 

Anm.:  Auf Grund einer schweren Erkrankung wird der 1. Vorsitzende Herr Grießer selbst 

nicht reden. Er wird von Mitgliedern des Vorstandes entsprechend den TO-Punkten 

vertreten! 

 

 

Zu Punkt 1 

 

Frau Sabine Rapp eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt im Namen des Vorstandes 

alle anwesenden Mitglieder der Herzsportgruppe. 

Es wird festgestellt, dass 85 Mitglieder der HSG an der MV teilnehmen. 

 

Zu  Punkt 2 

 

Frau Rapp stellt das Präsidium vor. (siehe Blatt 1 des Protokolls). 

Seitens der Mitglieder gibt es keine Fragen, so dass das Präsidium bestätigt ist. 

 

Zu Punkt 3 

 

Frau Rapp verliest die Tagesordnung (siehe Blatt 1 des Protokolls) 

Es gibt dazu keine Anfragen oder Gegenstimmen, so dass die Tagesordnung damit bestätigt ist. 

 

Zu Punkt 4 

 

Dieser TO-Punkt wird verschoben, da der beauftragte Vertreter des Thüringer Behinderten 

Sportverbandes noch nicht eingetroffen ist. 

 

Zu Punkt 5 

 

Herr Joachim Boger trägt im Auftrag des Vorstandes den Rechenschaftsbericht für das 

Vereinsjahr 2023 vor. 

 

- liegt schriftlich vor und kann im Büro nach Termin -Vereinbarung eingesehen werden. 

 

Zu Punkt 6 

 

Vor Verlesen des Finanzberichtes informiert die Versammlungsleiterin und 2. 

Vorstandsvorsitzende über eingetretene Veränderungen in der Vereinsbuchhaltung. 

Die Buchhaltung wurde 2023 durch Herrn Holger Zernitz (Mini-Job) sichergestellt. Herr 

Zernitz musste aus gesundheitlichen Gründen zum 31.01.2024 diese Tätigkeit aufgeben.  Für 

diese Arbeit konnte zum 01.01.2024 Herr Norbert Schmidt gewonnen werden. So konnte die 

Buchhaltung auch 2024 ordnungsgemäß sichergestellt werden! 

Herr Norbert Schmidt verliest den Finanzbericht des Vorstandes für das Jahr 2023. 

 

-liegt schriftlich vor und kann im Büro nach Termin -Vereinbarung eingesehen werden. 

 

Zu Punkt 7 

 

Herr Thomas Ballewski, Vorsitzender der Kassenprüfungskommission, verliest den Bericht der 

Kassenprüfer für das Vereinsjahr 2023. 

 

-liegt schriftlich vor und kann im Büro nach Termin -Vereinbarung eingesehen werden. 



 

  

 

Zu Punkt 8 

 

Den Berichten des Vorstandes und der Kassenprüfer wurde durch die Mitgliederversammlung 

zugestimmt. Die Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfungskommission erfolgte durch 

die Mitgliederversammlung einstimmig. 

 

Zu Punkt 4 

 

Dieser TO-Punkt wurde nach Eintreffen des Vorstandsmitgliedes – Herr Carsten Weiss- beim 

Thüringer Behinderten Sportbund an dieser Stelle nachgeholt. 

 

Der Beauftragte bedankte sich bei Herrn Jürgen Götze mit warmen Worten für seine 

langjährige Tätigkeit seit Gründung der Erfurter Herzsportgruppe. Er überreicht ihm die 

Ehren- Medaille des TBRSV in Gold. 

Die Versammlungsteilnehmer stimmten mit Beifall dieser Auszeichnung zu. 

 

Anschließend hielt Frau Karin Schiller Grießer die Laudatio des Vorstandes der 1. Erfurter 

HSG und überreichte Blumen und eine Prämie. Herr Götze bedankte sich für die Auszeichnung! 

 

 

Die Mitgliederversammlung trat auf Wunsch der Mitglieder in eine ca. 10-minütige Pause. 

 

 

 

Zu Punkt 9 

 

Herr Boger informierte die Mitglieder über die Arbeits- und Finanzsituation des Vorstandes 

und die Entwicklung im Jahr 2024 mit Blick auf das kommende Jahr. 

 

Nachfolgend finden Sie hier diesen Bericht. 

 

 

Rede zum Abschluss der Jahreshauptversammlung (verlesen durch den Kassenwart Herrn 

Boger) 

 

Liebe Mitgliederinnen, 

Liebe Mitglieder, 

 

In den letzten 3 Jahren wurde bei den Jahreshauptversammlungen und in den diversen Gruppen im-

mer wieder auf die ungenügende ehrenamtliche Unterstützung von Mitgliedern für die Erfurter 

Herzsportgruppe hingewiesen. 

Der Zuspruch Ihrer Mitarbeit im Büroalltag war, bis auf wenige Ausnahmen, sehr verhalten.  

 

In diesem Zusammenhang war es notwendig, dass der 1.Vorsitzende Herr Franz Griesser und seine 

Frau Karin Schiller Griesser in den letzten 3 Jahren oft bis zu 180 Stunden monatlich Vorstandsar-

beit gegen ein geringes Entgelt geleistet haben, um den Verein auf dem Laufenden zu halten.  

Im Jahr 2022 verschlechterte sich die Zahl der ehrenamtlichen Arbeitsstunden durch das Ausschei-

den von Frau Rothe zusätzlich. Durch diesen Ausfall war es notwendig, in der Buchhaltung eine 

Minijob-Stelle zu vergeben.  



 

 

 

Dafür wurden die Mitgliedsbeiträge von 36€ auf 60€ erhöht. (Beschluss siehe JHVS 2023) 

 

Durch die plötzliche Krankheit des Mini-Jobbers Herr Zernitz musste die Stelle ab 1.1.2024 noch-

mals neu ausgeschrieben werden. Seit 1.1.2024 haben wir dafür Herr Norbert Schmidt gewonnen, 

ebenfalls auf der Basis eines Mini-Jobbers. 

 

Wie dem Verein und in den Sportgruppen seit September 2024 bekannt, wurde die fast tägli-

che Tätigkeit des 1.Vorsitzenden Franz Griesser durch seinen Schlaganfall weitestgehend ein-

geschränkt.  

 

Um den Fortbestand des Vereins abzusichern, hat der Vorstand nach Prüfung der gesetzlichen Mög-

lichkeiten in einer außerordentlichen Sitzung gemeinsam beschlossen, dass ab sofort ein geschäfts-

führender Vorstand auf der Grundlage eines Dienstvertrages zu suchen ist.  

 

Diese Stelle wird offiziell ausgeschrieben. Die Aufnahme erfolgt durch den 1+2 Vorsitzenden und 

dem Kassenwart. 

 

Nach Besetzung der Stelle, wird der/die Anwärter/in vom Vorstand persönlich eingearbeitet. 

 

Herr Griesser hat sich bereit erklärt, soweit er es gesundheitlich schafft, für maximal 40 Stunden im 

Monat weiterhin als 1.Vorsitzender bis zum Ende seiner Amtszeit im Jahr 2026 behilflich zu sein. 

Eine entsprechende Satzungsänderung zum neuen GF können wir wegen der Dringlichkeit und 

Wortbildung erst zur nächsten Jahreshauptversammlung vornehmen.  

 

Erst im Laufe des Jahres wird klar werden, welche Tätigkeiten der neue GF abdecken muss. Daraus 

können wir dann auch die jährlichen Kosten ableiten, die wir für eines neuen GF aufwenden müs-

sen. Dafür werden wir bei der nächsten JHVS 2025 eine Aufstellung und Berechnung vorlegen und 

dann in der Satzung 2025 verankern.  

 

Aus Gründen einer ordnungsgemäßen und pünktlichen Bezahlung des zukünftigen Geschäftsführers 

bzw. Zahlungen der Lohnnebenkosten müssen wir den 

 

Jährlichen Mitgliedsbeitrag ab 1.1.2025 auf 120€ anheben. Das sind neu - im totalen- monat-

lich 10,00€, um den weiteren Fortbestand des Vereines abzusichern.   

 

 

Danach erfolgte die Abstimmung zur Beitragserhöhung für das Jahr 2025: 

Von den 85 anwesenden Mitgliedern stimmten 

 

20 Mitglieder dagegen 

2 enthielten sich der Stimme 

63 stimmten dafür. 

 

Damit wurde der Antrag auf Erhöhung des Mitgliederbeitrags auf 120€ für das Jahr 2025 

angenommen! 

 

 

 

 



 

 

Selbstverständlich werden die langjährigen Ehrenmitglieder, die von Zahlungen befreit sind, auch 

weiterhin nichts bezahlen!  

 

Bei jährlichen Zahlungen bitten wir diese jeweils im Januar zu leisten, bei halbjährlich vereinbarter 

Zahlung im Januar und Juli des laufenden Jahres.  

Seit 1.1.2024 haben wir auf Lastschriftverfahren umgestellt. Hier nochmals die Bitte am Last-

schriftverfahren teilzunehmen, um die Büroarbeit zu entlasten.  Formulare erhalten Sie jederzeit in 

den Gruppen.  

 

Derzeit gibt es in Thüringen viele Sportvereine, die diesen Weg gehen müssen, zumal das Eh-

renamt immer weniger Menschen begeistert und interessiert.  

 

Wir freuen uns nach wie vor, wenn auch Sie sich für die Arbeit im Ehrenamt begeistern können. 

Dafür genügt ein kurzer Brief oder eine E-Mail als Bewerbung an den Vorstand. Bitte vergessen Sie 

nicht Ihre Kontaktdaten dort zu vermerken.   

 

Im Vorstand erarbeiten wir gemeinsam, welche Tätigkeiten von Mitgliedern und welche Tätigkeiten 

durch den neuen GF - verbindlich abgedeckt werden müssen.  

 

Anschließend veröffentlichen wir, welche Qualifikationen für welche Arbeitsfelder benötigen wer-

den, und auch Sie können sich dann für die jeweiligen Themen bei uns melden. 

 

Haben Sie Interesse, in den Gruppen als Stellvertreter des Gruppenleiters  

(Damit sind die Einlass Arbeiten innerhalb der Gruppen gemeint).  

mitzuhelfen, melden Sie sich bitte bei Ihrem Gruppenleiter direkt an- jede Gruppe sollte immer        

2 Stellvertreter haben!  

 

Herr Griesser geht vom Ende Oktober bis Ende November in die REHA und plant danach gemein-

sam mit dem Vorstand und diesen Mitgliedern, die bereit sind – die Arbeit zu unterstützen, ins Büro 

einladen, um weitere Details zu besprechen. Bei entsprechenden Anmeldungen im Vorstand und bei 

weiterer gesicherter Geschäftsführung, werden Sie weiterhin Ihren Sport genießen können.  

 
  

Kurz noch eine Information zu den bisherigen Mitgliedsbeiträgen: 

Wegen unserer Änderungen und Umstellungen im Jahr 2023 ist es uns gelungen, den Zahlungsfluss 

der laufenden Mitgliedsbeiträge und Breitensportbeiträge zu verbessern. 

 

 

Mitglieder, die noch offene Zahlungsrückstande aufweisen und bereits gemahnt sind, werden zum 

31.12.2024 unwiderruflich gemäß Satzung § 4 Absatz 2 aus dem Verein ausgeschlossen.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Zu Punkt 10 

 

In der Diskussion ging es vor allem um Fragen der Arbeit der KV im Zusammenhang mit der 

Erteilung von Folgeverordnungen für den Herz-Reha-Sport. Bei Folgeverordnungen muss eine 

Herzdiagnose bzw. eindeutig die Erkennung des Herzsportes ausgewiesen sein. Bei 

Verordnungen mit anderen Diagnosen erhalten wir nur einen verminderten Kostensatz der 

Krankenkassen. Dieser deckt unsere Kosten nicht ab. Entweder es muss dann je Übungseinheit 

ein Betrag von 4€ selbst gezahlt werden, oder wir können Verordnungen mit 

„Fremddiagnosen“ nicht mehr annehmen.  

4 Mitglieder äußerten hier ihr Unverständnis mit der Herangehensweise, Frau Schiller-Grießer 

brachte hierzu den Standpunkt des Vorstandes zum Ausdruck und wies auf die Bedeutung 

dieser Problematik hin. 

Die Dienstag-Gymnastik-Gruppe bedankte sich vor der MV für die Arbeit des Vorsitzenden, 

Herrn Franz Grießer, überreichte ihm ein kleines Präsent und wünschte ihm für die folgende 

Reha alles Gute (Beifall von den Mitgliedern!). 

Die Versammlungsleiterin, Frau Rapp, beendete danach die Mitgliederversammlung und 

wünschte allen eine gute Heimfahrt. 

 

 

Dieses Protokoll zu dieser Jahreshauptversammlung wird ab sofort auf der Webseite eingestellt und 

in den Sportstätten an die Sportler ausgehändigt.  

 

 

 

 

Erfurt, den 26.10.2024     H. Blank 

        Protokollant 

 

Das Protokoll wurde von mir gelesen  

 

Franz Griesser 

Vorsitzender 03.11.2024 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


